

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8605.

Suscripcion e Córdoba... Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

DOMINGO 25 DE MAYO DE 1879.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXX.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Los telegramas recibidos participan que los frios de esta primavera han perjudicado grandemente a los viñedos del Alto Aragon, á los de la comarca del Priorato y á los de Murcia y Alicante.

—El director de Beneficencia señor Aldecoa ha tomado posesion de su cargo, y el viérnes recibirá al personal de aquella dependencia.

—Los diputados por las provincias Vascongadas han visitado de nuevo al presidente del Consejo con objeto de interesarle en favor del levantamiento definitivo del estado de sitio en aquel territorio.

La cuestion está resuelta ya en virtud de una real orden dirigida al general en jefe del ejército del Norte, previniéndole que habiendo terminado el periodo electoral habia cesado la suspension del estado de sitio.

El general Quesada marchará mañana á Vitoria.

—Se ha dicho que la embajada china ha traído la mision de concertar un tratado comercial entre España y el celeste imperio, siendo así que hace tiempo se ultimó y firmó aquel, si bien es probable que sufra algunas modificaciones a peticion del ministro de Ultramar.

—La princesa de Asturias se encuentra ya restablecida de su indisposicion.

—Dice el *Correo Militar*:

A medida que se aproxima la apertura de las Cortes, aumentan en los círculos militares las conjeturas sobre el resultado que obtendrán diversos proyectos de ley atribuidos al señor ministro de la Guerra.

Sobre parecernos algo aventurado cuanto se diga acerca del asunto, creemos no dará lugar á agitada discusion ninguna de las soluciones que presente el general Martinez Campos, pues aparte de su innegable competencia en materia militar, no es posible suponer desconozca por dónde van las corrientes de la opinion pública, siendo prueba de ello las medidas anunciadas por una parte de la prensa como complemento del decreto de 7 de mayo, y en las cuales se revela no pasan desapercibidas para el jefe del gobierno leales indicaciones hechas á propósito de las necesidades de la fuerza armada.

Atribuirle otro criterio equivaldría á suponerle en abierta oposicion con los intereses del ejército, idea que, por

lo inverosímil, no merece ni aun los honores de ser denunciada.

—La única ciudad de España que ha establecido las cajas de ahorros escolares, es la de Avila; institucion que en Bélgica ha tomado un desarrollo extraordinario, merced á la inteligencia del incansable propagandista señor Laurent.

Las cinco cajas establecidas en Avila en otras tantas escuelas, cuentan 774 impositones, cuyo importe asciende á 6500 rs.

La caja de Ahorros creada en aquella capital ha efectuado un movimiento de fondos de 160000 rs. impuestos por 500 familias de dicha poblacion.

Ambas instituciones, de carácter benéfico, predisponen al ahorro y es de esperar que irán domiciliándose en todas las poblaciones.

Cajas de ahorros tenemos ya algunas, solo falta que las cajas escolares se fomenten en nuestro pais.

—Dice un periódico que despues de citarse los nombres de los Sres. Llorente y Silvela para la presidencia del Senado, han echado algunos á volar para el mismo cargo el del señor marques de Santa Cruz.

—El consejo de Estado, reunido en pleno, ha empezado á discutir la ley de espropiacion forzosa.

—Con la muerte del Sr. Ulloa (Don Jacobo) solo quedan en la alta Cámara cinco senadores de real nombramiento.

—A fines de este mes estarán en Madrid todos los diputados posibilistas que han sido proclamados en los distritos.

—Mañana se celebrará ante la sala de lo criminal de la audiencia de Zaragoza la vista de la causa formada contra las personas detenidas y aprehendidas en la noche del 21 de noviembre último.

—Los periódicos de Barcelona han obsequiado con un gran banquete de despedida al Sr. Peña y Goñi; que debe volver á Madrid en breve. Los brindis se dedicaron principalmente á abogar por la union de todos los periodistas españoles.

—El personal que constituye la embajada china, es el siguiente.

Embajador: Chen-kán-Pin, presidente del Consejo de sacrificios y adoraciones, perteneciente á la insignia de segunda clase (Boton rojo), condecorado con la pluma del Pavo Real, vicepresidente del Consejo de administracion de los negocios de la familia imperial y que por lo mismo goza de gran favor en el imperio.

El ministro que ha de residir en Madrid, Yung-kung, es oficial del rango de Taotai (gobernador); pertenece á la insignia de segunda clase.

Acompañan á dichos señores Ehu-

ho-Chun, secretario de la clase llamada Ehushih en el ministerio de la Guerra.

Chen-Sung-Siang, aspirante á secretario de la clase Langchun en el departamento de la administracion de justicia.

Chen-Shu-tang, con grado de Taotai (gobernador).

Chen-Kuei-Shih, con los mismos titulos que el anterior.

Hsueh-shu-hui, poseedor de los grados literarios en el rango de subgobernador.

Tsai-hsi-yung, con el grado de subgobernador.

Yeh-yuan chun, condecorado con la insignia de quinta clase y el grado de archivero en el tribunal para la disposicion de las diversiones imperiales.

Wu-chis-Shan, compilador de la academia imperial.

Tson-yuch-nan, del quinto rango, aspirante á secretario en el departamento de Gracia y Justicia.

Lin-kuan-chen, con grado de secretario en la gran secretaría.

Un-yen-chun, aspirante al grado de Taotai.

Chen-mo aspirante al grado de subgobernador.

Huang La-Chuan, idem, idem.

Chen-shan yen, idem, idem.

Lu-hsiang, con grado literario y honores de subgobernador.

Lin-Kuang-hien, con rango de inspector en el departamento de la sal.

Hsu-Cheng tsu, ayudante de magistrado de distrito.

A este personal acompañan varios servidores.

—Aranjuez, 21.—Como anuncié á ustedes en mi anterior, hoy á primera hora ha visitado S. M. el rey el Soto Mayor, donde estaba reunida la numerosa piara de la real yeguada. Mas tarde se dió principio á la operacion anual de marcar los potros jóvenes, habiéndolo hecho á mas de 30 con el mayor orden y perfeccion.

Siguiendo S. M. la costumbre de sus antepasados, estampó el primer sello á un precioso potro.

En un espacioso patio de la casa de Montada, cubierto con toldo y tapizado su suelo con arena y serrin, ha tenido lugar el herradero. Y ya que accidentalmente me ocupo de este sólido edificio, diré á la ligera que, como todas las obras del gran Carlos III, reúne las mejores condiciones al objeto á que está destinado, midiendo una superficie de 10223 metros 50 centímetros.

Se han elegido varias cabezas de diferentes edades para la próxima exposicion de ganado.

Los ilustres visitantes han visto con marcado placer el buen estado de con-

servacion en que se halla la real yeguada.

A las doce se sirvió el almuerzo en el pabellon del citado edificio, al que han tenido la honra de asistir los señores duque de Sexto, brigadier Contreras, duques de Tamames, marqués de Soto Mayor, conde de Sepúlveda, médico de cámara, administrador del real patrimonio, Torre y Rauri y jefe de la guardia civil.

A las cinco regresó la comitiva, por el jardin del Príncipe y calle de la Reina, al de la Isla, donde se verificó la comida en el sitio llamado salon de los Reyes Católicos y predilecto de los monarcas para celebrar comidas al aire libre. Tan delicioso paseo empieza entre las dos magestuosas cascadas del Tajo y termina en la huerta del Rey, formándole cuatro líneas paralelas de corpulentos plátanos de Oriente, y rodeado de perfectos grupos de estatuas de mármol y escayola, cuyo conjunto presenta un aspecto del mejor gusto.

Ha llamado la atencion de los comensales dos colosales macetones que ostentaban delicadas flores.

Tambien han lucido las innumerables fuentes sus variados y bien combinados surtidores.

En el tren misto de las siete y media ha partido para Madrid S. M., siendo despedido en la estacion por las autoridades, y un numeroso público.

—Ha llegado á Madrid el general Izuierdo, contraalmirante de la armada.

—Por disposicion del cardenal arzobispo de Santiago se ha aumentado y corregido notablemente el catecismo del P. Astete.

—Los efectos de la sequia son deplorables en varios pueblos de Valencia. Muchas familias de trabajadores carecen de todo recurso, viéndose los ayuntamientos obligados á implorar de la diputacion medios para atender á tanta miseria.

—El patron de un laud que salió el jueves de la anterior semana de un puerto de la costa de poniente, dijo en Barcelona que pasados los Alfaques era tanto el frio que se sentía durante la madrugada que les impedian maniobrar habiéndoseles llenado de una capa de hielo bastante intensa la cubierta de la embarcacion.

—Dicen de Berga (Barcelona), que continúa el tiempo sumamente fresco en aquella ciudad y su comarca. Se hallan las montañas cubiertas de nieve que cada dia que llueve aumenta su espesor. Las plantas se han estacionado par falta del calor necesario.

—Por el inspector de orden público de Zumárraga ha sido detenida una partida de moneda falsa procedente de los pueblos inmediatos, y que iba con

direccion á Francia, donde segun los declarantes, le dan todo su valor.

—Ha llegado á Madrid el gobernador dimisionario de Oviedo, Sr. Salido, habiéndose encargado de aquel gobierno el presidente de la diputacion provincial Sr. Mendez Vigo.

—Dice la *Mañana* que el banquete dado el dia 20 del actual por el partido constitucional de Barcelona al señor Balaguer, ha sido un verdadero acontecimiento político.

El banquete fué de 80 cubiertos, asistiendo á él todos los diputados constitucionales. Se pronunciaron elocuentes discursos por los Sres. Rius y Taulet, presidente del comité, diputado Reig, Torres y Castellet por el director de la *Mañana* Sr. Diz y Romero, y por el director de la *Crónica*, Sr. Baró. A seguida el Sr. Balaguer pronunció otro discurso eminentemente político, que fué muy aplaudido, esponiendo la situacion y doctrina del partido constitucional, basadas en la soberania nacional, cerrando los brindis el Sr. Rius y Taulet.

Reinó el mayor entusiasmo, y la fiesta fué digna de los anfitriones.

El banquete concluyó á las once y media de la noche.

—La comision central de defensa contra la filoxera lia elevado ya al ministerio de Fomento su dictamen, acerca de las medidas económicas que hay que adoptar y el plan de campaña que conviene seguir para extirpar el foco filoxérico de la provincia de Málaga.

—De su corresponsal en la frontera francesa viene publicando el *Diario de Avisos de Zaragoza*, con el tema de «Guerra al hambre», una serie de cartas importantísimas, en las cuales, aparte de otros asuntos agrícolas, espone la conveniencia de que se introduzca en España, como ya lo está en la nacion vecina, el cultivo de la patata *l'early rose*, que tiene la ventaja de producir dos cosechas en cada año y es además muy sustanciosa y nutritiva, superior á cuantas clases hay conocidas.

A este efecto, el ilustrado corresponsal de nuestro apreciable colega zaragozano, llama la atencion de las diputaciones aragonesas, ofreciéndoles á la vez la publicacion de un folleto sobre tan interesante asunto, descriptivo de la planta cuyos beneficios son muy estimados en cuantos paises se cultiva.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Berlin 21.—Una correspondencia de San Petersburgo dice que las relaciones entabladas entre la Santa Sede y

Fácil es adivinar que una secta como la de Mme. Guyon convenia mejor á los que tratan de olvidar borrascas pasadas, que á los que quieren acallar agitaciones presentes.

En cuanto á la personalidad de Mme. Guyon, puede retratarse en cualquiera de las otras.

Habia tenido un marido, despues varias afectaciones, despues se habia medio convertido, cuando tropezó con un jóven de humilde cuna llamado Lacombe, que se enamoró perdidamente de ella, dando principio á una serie de luchas, de resistencias, de escenas mundanas, y que al fin dieron por resultado su caída y la dicha del jóven.

Despues entraron los remordimientos, y poseida al fin de arrepentimiento, fundó la secta piadosa á cuya cabeza la vemos y en la que supo dar al amor divino toda la idealidad del amor humano.

Lacombe, en un momento de des-

esperacion, se hizo religioso, y aunque la maledicencia no dejó de sacar partido de ello aun despues de ocupar su mente tan piadosos pensamientos, yo por mí puedo asegurar que cuando conoció esta profetisa, nada mas casto, mas digno y honrado que su proceder.

Ella nos enseñaba la virtud mas que con sus palabras, con su ejemplo, y nunca vi nada que poder reprocharle.

Mme. Guyon, Fenelon y sus secretarios llegaron á obtener por medio de Mme. de Maintenon un favor en la corte que, aunque oculto, les hubiera conducido muy lejos si hubieran sabido disponer de él.

Precisamente en la época en que yo los conocí, Mr. de Fenelon acababa de ser consagrado obispo de Cambrai en la Iglesia de Saint-Cyr, en presencia de la semireina y de todos sus adictos, por el famoso Bossuet, que, despues su antagonista y su rival, fué causa de su perdida.

en otra parte; ¿lo entendeis? no soy amigo de exageraciones que además podrían perjudicaros. Estando Madame de Maintenon presente, no hay peligro; no estando ella, podrían estraviar vuestra inteligencia. Id, pues, á Saint-Cyr, y me referiréis todo lo que haya pasado, ¿no es verdad?

Obtenida mi licencia me apresuré á aprovecharla.

El señor Després me acompañó en mi carroza, y como al llegar al punto yo le hablé de Mr. de Lauzun y de los términos en que me habia dado su consentimiento, mostré cierto embarazo y dije:

—El caso es que no sé si veremos hoy á Mme. de Maintenon.

—¡Cómo! ¿no está con ella Mme. de Guyon?

—Sin duda cuando están solas; pero hoy es dia de asamblea y es ante ella ante quien os conduzco.

Callé, pero temi Mr. de Lauzun me sacaria de la congregacion en

Estaban muy unidos á Mme. de Maintenon y con ella comian una ó dos veces por semana, los cinco solos y con una campanilla para llamar á fin de tener lejos á los criados y hablar con toda libertad en la mesa.

Esta intimidacion dió un valimiento en la corte á las dos hermanas, que nadie les intentaba disputar.

Mr. de Fenelon, una vez bien con Mr. de Beauvilliers, lo estuvo al punto con el duque de Chevreuse, y en breve con las dos hermanas.

De esto á Mme. de Maintenon no habia mas que un paso; se dió tambien, y á poco tiempo se supo en todas partes lo que valia el preceptor de los principes, completamente desconocido algunos meses ántes.

El señor Fenelon tenia por amiga, guia y consejera, una tal Mme. Guyon, de quien se habia tanto como de él.

Era una mística de primer orden,

el gobierno ruso para llegar á una avenencia sobre la iglesia de Polonia, están á punto de resolverse de una manera satisfactoria.

Paris 21.—Se asegura que un apoderado de D. Carlos de Borbon ha de mandado de injuria y calumnia á algunos periódicos.

Londres 21.—Los despachos de los Estados-Unidos anuncian una pequeña baja en el precio de los trigos.

Los mercados alemanes continúan bastante firmes en dicho artículo.

Paris 21.—La situación de los viñedos no ofrece en Francia una buena perspectiva. La vegetación está en gran retraso, y las lluvias persistentes, así como las heladas frecuentes, han causado muchos daños á la vid.

Berlin 21.—Ha sido elegido presidente del Parlamento alemán el diputado conservador señor Seydewitz por 195 votos.

Los nacionales liberales y los progresistas se han abstenido de votar.

San Petersburgo 21.—Ha sido preso en Kieff el autor del atentado contra la vida del Sr. Drenten, jefe de la policía rusa en esta capital.

Roma 21.—La Cámara de diputados discute con mucha animación el proyecto relativo á la construcción de varios ferro-carriles italianos.

Paris 21.—En la reunión celebrada hoy por la comisión de aranceles se ha tomado un acuerdo definitivo sobre la cuestión de hilados de algodón.

Hasta el sábado próximo no habrá sesión en la Cámara de diputados.

En dicha sesión la extrema izquierda presentará la orden del día sobre la cuestión de amnistía en la forma telegafiada anoche.

La prensa ministerial dice que el gobierno procederá con rigor contra las manifestaciones que califica de facciosas, de algunos eclesiásticos sobre los proyectos de instrucción pública.

Refiere los *De bates* que la casa que ha quebrado en Rotterdam es la compañía trasatlántica, cuyo director era senador del reino de Holanda, y durante ocho años había hecho figurar balances falsos.

El valor de la quiebra se calcula en ochenta millones de florines.

Gacetillas.

La temporada de sierra.—Lo que ha perdido y lo que ha ganado en Córdoba. Hoy tenemos una hermosa carretera que conduce á las huertas hasta la cumbre de esa poética montaña que sombra nuestra ciudad querida: terrenos incultos se han roturado, y se ha aumentado el número de bellísimas quintas de recreo. En cambio se han perdido los grandes centros de reunión, los bailes casi públicos, las numerosas caravanas por medio de sendas tortuosas é incómodos caminos pero llenos de animación y de alegría. Pertenecen á la historia de este siglo las comitivas, veladas, músicas y bailes que hacen recordar el *Cerrillo*, el *Padre Poderoso*, el *Jardinito*, el *Mayoral*, *Quita-pesares*, *San Antonio*, el *Hierro* y algu-

nas otras huertas, que como dijo un amigo nuestro guardan en sus anales las más gratas tradiciones. Y se podrá preguntar ¿hemos ganado ó hemos perdido? Nosotros contestaremos que sí á lo que hemos ganado en intereses materiales se añades lo que hemos perdido en goce del alma; si al mejoramiento de caminos, aumento de fincas, y nuevos y más esmerados cultivos se agregasen los centros de reunión y el espíritu de fraternal concordia y expansiva familiaridad que aun recuerdan con gozo nuestros mayores, indudablemente habríamos ganado muchísimo. En nuestra mano está, pues, hacer de la *temporada de sierra* en Córdoba la época más higiénica y grata y el más prodigioso antídoto contra las penalidades de la vida.

Lo celebramos.—Con satisfacción hemos sabido que hay grande animación para la Exposición de ganados que tendrá lugar el día treinta y uno, y que son muchos los inscritos en el registro ó matrícula abierto en la secretaría de la Junta provincial de Agricultura. Esta clase de actos son interesantísimos y producen grandes beneficios, si los ganaderos, como sucede en el año actual, ayudan á la buena obra.

El vigía.—Lució ayer el sol sin nubes—en su espléndida carroza.... —¡Qué hermosa y grata es la luz, cuando viene tras la sombra!

Obra nueva.—La compañía Arderius repite esta noche la zarzuela «Los Sobrinos del Capitán Grant», que en su primera representación fué muy aplaudida.

Viages económicos.—Con motivo de la feria de Córdoba y de las corridas de toros y demás fiestas preparadas para esos días, la empresa del ferro-carril de Córdoba á Madrid ha dispuesto unos viajes con gran rebaja de precios, para los que se expenderán billetes de ida y vuelta de segunda y tercera clase para los trenes mistos que salgan de Madrid los días treinta y uno de mayo y primero de junio, y serán valederos para el regreso de los viajeros por los días igual clase que salgan de Córdoba los días dos, tres y cuatro de junio. Hé aqui los precios de ida y vuelta: desde Vilches y Linares sesenta y reales en segunda clase y treinta y nueve en tercera, desde Menjibar, Andujar y Arjonilla cuarenta y tres y veinte y siete, desde Marmolejo y Villa del Rio treinta y tres y veinte, y desde Montoro veinte y ocho y diez y siete respectivamente.

Por otro estilo.—Los muchachos han descubierto otra nueva manera de molestar al público y de esconderse por supuesto á una desgracia, de que luego la opinión al menos querrá hacer responsable á algún inocente. Consiste la gracia moderna en hacer grandes hogueras con las birutas y otras sobras de madera que algunos arrojan en la arruinada muralla del río, á la salida de la Cruz del Rastro, y en saltar y brincar alrededor y por encima de las llamas. Con esto se consigue alarmar al público, ahumar á vecinos y transeúntes, caer alguno al río, quemarse, y por último dar que hacer á los encargados del orden. En los chistes de los niños no hay cosa mejor que entenderse con sus padres.

Triste viage.—Ayer á las nueve y media de la mañana pasaron por esta capital los Sres. Infantes duques de Montpensier, con su hijo el infante D. Antonio, que se dirigían á Aranjuez en el primer tren expres que recorre la línea despues del hundimiento del tunel número seis. Fueron saludados en la estación por las autoridades, los Marqueses de Vega Armijo y la Corte y algunas otras personas que tuvieron noticia de su paso.

No descansan.—La guardia municipal diurna no deja un momento de vigilar por el orden y por el cumplimiento de su obligación; así es, que en la anterior semana ha auxiliado un herido, ha conducido dos al hospital, ha detenido á un embriagado que escandalizaba, y á nada menos que nueve infractores de los bandos de la Autoridad.

Es natural.—En las corridas de feria suele tenerse por segura la entrada con tal que las empresas procuren dar á los espectadores la importancia que por esa misma circunstancia exigen. La que ahora tiene á su cargo nuestro lindísimo circo, lo ha comprendido así, y ya empieza á recoger el fruto de sus sacrificios, puesto que desde que se anunciaron las corridas de este año es grande la demanda de localidades, y los aficionados se disponen á disfrutar de unos espectáculos que no se presentan todos los días.

Linares.—Temprano hoy por la mañana—toda la gente devota,—tomando un break ó un caballo,—un borrico ó una góndola,—va hacia el bello Santuario—de mucha importancia histórica,—donde siempre se venera—á Maria, conquistadora—que al Santo Rey D. Fernando—abrió las puertas de Córdoba.—Allí, si el tiempo lo quiere,—pasarán breves horas,—y á la fiesta de la Virgen—seguirá música y broma,—rascando unos la guitarra—y rascando otros la bota,—y si al fin llega la noche—sin riñas y sin camorra,—que suelen en estos días—ponerse al final de moda,—todos vuelven á sus casas—sin sol, sin luz y sin moscas,—y la gira de Linares—pertenecerá á la historia.

¿No hay?—Las líneas ferreas de esta capital á Málaga y á Sevilla son las que á esta hora no han anunciado que sepamos trenes de recreo para los días de la próxima feria.

Ampliación.—Con la desaparición de la alcubilla llamada sombrero del Rey, se ha prolongado mucho la gran calle nueva, que ya en el año anterior contribuyó bastante á la belleza y animación de la feria, y que principia en el actual en la ría y termina en la huerta del Rey. Toda esta prolongadísima línea se ocupará por tiendas de particulares, fondas, restaurantes, confiterías y otros puestos análogos, de manera que será el punto más animado y concurrido á todas las horas del día y de la noche.

Subasta.—El veinticinco del corriente y ocho de junio se subasta en Valenzuela el arriendo de las especies de consumo.

Efemérides.—Hoy.—1681.—Muerte de D. Pedro Calderon de la Barca.—Mañana.—1844.—Muerte de Jacobo Laffite.

Indicacion.—De esperar es del patriotismo de los que tienen obras

exteriores procurarán dejar para antes de la feria limpia la via pública de escombros, materiales y empalizadas.

Recuerdo.—Se ha publicado oficialmente en esta capital anunciando que el último día de este mes termina el plazo definitivo para la presentación de las cédulas de riqueza.

Cantares de feria.—Ya se ven por nuestras calles—muchísimos ferasteros—que muy bien venidos sean—á este hospitalario suelo.—Teatro, carreras, toros,—tendremos en esta feria,—mas para mí será triste—si es que no me caso en ella.—Muchas tiendas de juguetes—para esta feria preparan,—mas si hubiera una de novios—ni uno solo les quedaba.—Todos van á divertirse en los días que se acercan,—pero para mí no hay gustos—en tanto viva mi suegra.—Yo no sé si en las carreras—ó en los toros, ó en los fuegos—podré decirle á una rubia—mi atrevido pensamiento... (por supuesto y sin que me rompan la crisma.)

Dos cartas.—Las siguientes son lacónicas, pero expresivas: «Querido hijo, espero que habiendo salido bien del sorteo, me remitas los ocho mil reales que te mandé por si caías soldado.»—«Querido papá, saqué buen número, y no habiendo necesitado comprar un hombre he comprado una mujer muy bonita, con la cual me he casado.»—«Pobre hijo mio! No ha querido sentar plaza por ocho años y la ha sentado por toda la vida!

Vacaciones.—En varias universidades se han tomado los alumnos este año demasiadas vacaciones, segun se dice. Pues bien: la justicia en los exámenes puede corregir estos abusos.

Sea.—Es menester gran actividad para que estén terminadas para la feria las nuevas aceras de la calle de los Estudios y de la parte estrecha de la de la Pierna.

Gabinete.—Muchas personas visitan ya el de figuras de cera colocado en las afueras de la puerta de la Trinidad, y del que hacen muchos elogios.

P. y R.—Niño, qué es una caña de pescar?—Un instrumento largo que termina por un extremo en un pez, y por el otro en un tonto.

Estadística.—En el distrito de la izquierda de esta capital murieron en la segunda decena del corriente mes once varones y ocho hembras, cuatro ilegítimos. Murieron trece varones y cinco hembras.

Certificado.—El duplicado de una factura del Empréstito nacional número once mil novecientos setenta y tres, suscrita por D. José de Soto y Carrion, se le ha estraviado al que la tenia en su poder, D. Claudio de Chamorro y Lanara, el que ha pedido una certificación que lo sustituya.

Cómo ha de ser!—Leemos en un periódico: «Ves y dile á fulano.... etc.» A ese ves, ó le sobra una ese ó le faltan unos antojos.

Que se presenten.—Los soldados del Batallón reserva de Córdoba cuyos nombres se expresan á continuación, deberán presentarse en la Secretaría del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad para recoger su licencia absoluta y fé de soltería, que por el jefe de dicho cuerpo se han remitido

do á dicha dependencia. Los nombres y apellidos de expresados individuos son los siguientes: sargentos, José Muñoz Garcia y Francisco Galvez Amado; soldados, Antonio Morales Ruiz, Andrés Lopez Martinez, Juan Leva, Manuel Huertas Muñoz, Rafael Garrido Romero, José Velasco Barre, Juan Valverde Gonzalez, José Lucena Zurita, Francisco Ariza Morales, Pedro Alcaráz Ruiz, José Camacho Fernandez, José Mesa Grilo, José Alvarez Sanchez. José Duarte Torres, Francisco Sigüenza Gomez, Francisco Ordoñez Arjona, Antonio Frias Alvarez, Antonio Garcia Zamorano, Lope de Santa Maria Valero, José Montero Ruiz, Francisco Mellado Rufo, José Rodríguez Otero, Fernando Saldaña, Manuel Tabora Garcia y Juan Martinez Mellado. Tambien deberán presentarse para recoger de otros documentos los soldados Antonio Moreno Megias, Rafael Ponce Moreno, Antonio Morales Ruiz y Pedro Cárdenas Fernandez.

Y sigue.—Dice el *Imparcial*, y dice bien: «Los periódicos de Córdoba dicen que pocas veces han visto mas movimiento en las vísperas de su renombrada feria de la Salud, tanto en los trabajos para el mercado, como en todas las obras públicas y particulares.»

¿Si tendria razon?—X., famoso cazador, vuelve de una batida sin haber conseguido guardar en el zurrón ni la más pequeña muestra de su habilidad. De mal humor da al criado su escopeta, y dirigiéndose á su mujer.—Esposa mia, le dice, ¿qué diablos tendria hoy mi escopeta que no he podido matar nada?—¿Si habré sido nombrada individuo de alguna Sociedad protectora de animales?

Sección minera.—En las minas de Succino, del término de Castell del Areny, se han descubierto nuevas é importantes capas de carbon mineral. Los pedazos de succino van siendo mucho mayores en tamaño y de mayor brillo y dureza á medida que los trabajos de perforación permiten arrancarlos de las capas menos sujetas á la acción de los agentes atmosféricos.

No place.—Ocupándose de la última corrida de toros en Sevilla, dice nuestro estimado colega *El Porvenir*. «Lagartijo» estuvo bien en sus tres toros, siendo calurosamente aplaudido en todos y recibiendo una verdadera obación al matar el primero y segundo.

¡Ole! ¡ole!—Parece que muchas pollitas de esta capital, que por cierto las hay lindísimas, se preparan para vestir de majas en la feria próxima.

Si tenemos tal fortuna y la tal noticia es cierta, vamos á ver muchos pollos cantando las Perteneras.

Vacante.—En tal estado se halla la plaza de facultativo titular de la Carlota. Se admiten solicitudes hasta el veinte y dos de Junio.

Viage.—Ha llegado á Madrid, procedente de la Corona, el Excelentísimo Sr. D. Enrique Enriquez, Conde de las Quemadas, Capitan general que ha sido de Galicia y hoy Ministro del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

A la vista.—Hasta el veinte y

y una especie de profetisa que estaba al frente de una secta nueva cuyo lema era santificarlo todo por el amor.

Nada tan seductor como esta doctrina para las almas tiernas, y sobre todo para los desgraciados.

Mme. Guyon tuvo en breve prosélitos, y despues partidarios decididos.

Los dos duques y sus esposas fueron de los primeros, vieron á Mme. Guyon y se entusiasmaron, comunicaron su entusiasmo á Mme. de Maintenon, que deseó verla á su vez, la hizo explicar sobre ciertas materias delicadas, y su piedad, su fé, acabaron por dominarla como á los otros.

Mme. Guyon, tuvo, pues, un pequeño rebaño escogido entre lo mejor de la corte, y todo esto, rodeado de mayor peligro.

Reunianse secretamente en Paris ó Versailles, cuando el rey estaba en Marly y Mme. Guyon les dirigía

Ya no tenia quien me hablara del principe; y triste y sola, me convine á aceptar aquella nueva doctrina, viendovarias veces á monsieur de Fenelon en casa de Mme. de Chevreuse.

Sin embargo, cuando ya se trató de comprometerme formalmente y llevarme á Saint-Cyr á ver á la profetisa, no me atrevi á dar aquel paso sin consultarle con mi señor: de no ser de su agrado hubiera podido hacermele pagar.

Escuchóme sonriendo y dijo:

—¡Mme. Guyon! Vais á verla á Saint-Cyr,

—Si, señor.

—¿Y Mme. de Maintenon, estará presente?

—Si, señor.

Como siempre el medio de volver al favor del rey se presentó á su mente: la intimidad con Madame de Maintenon era el mejor de todos.

—En Saint-Cyr, bueno; pero no

Era una época de inconsecuencias.

Aun hay mas; Mme. Guyon admitida en la intimidad de la favorita, entró y habitaba aquella casa de tan difícil acceso hasta para los primeros de la corte.

Allí estaban todos cuando hice mi primera aparición entre ellos.

XI.

El señor Després, que era mi director, me había convencido y me resigné á ser de las que componian la asociación.

La pobre Soret trabajaba tambien por arrastrarme hácia la devoción, y fuerza es confesar que se había vuelto mas adicta á mi persona despues que por ella había perdido á la Rousset.

una locucion que les trasportaba al quieto cielo, adorando con la poesía y la delicia espiritual, que hasta entonces había sido desconocida.

Entre sus discípulos, los unos tenían unas condiciones, los otros otras; pero á todos sabia dominarlos, haciendo hasta á los mas apasionados emplear sus afectos en aquella contemplación, que, segun decía Mr. de Lauzun, que de todo se mofaba, era un manantial para templar la sed.

La mayor parte de sus adictas eran señoras de cierta edad, cuyas pasiones ya dormidas, no hacian ningun sacrificio al afiliarse á aquella doctrina escéptica.

¡Ah! doloroso es confesarlo; pero llega una edad en que las pasiones desaparecen y las conversiones carecen de mérito.

Dios, decía, es la bondad misma, y se contenta sin duda con aceptar lo que le ofrecen, sin sondear las causas.

nueve se halla de manifiesto en Castro el apéndice al amillaramiento.

Pensamiento.—No hay peores tiranos que los esclavos, ni hombres más soberbios que los salidos de la nada.

Peines.—El juzgado de la Ramba llama á un hombre conocido por *Borrego* y otro por *Pelao*, contra los que se procedo por robo.

Tenor.—Los periódicos de la corte hacen grandes elogios de nuestro jóven paisano D. Leovigildo Serrano, propósito de un concierto dado en el teatro de la Alhambra de Madrid. Lo felicitamos por ello.

Alumbrado.—El día veinte y ocho se subasta en Santaella el servicio del alumbrado público.

Venga.—El precio del trigo en Castilla es de cincuenta y dos á sesenta y tres reales fanega.

Comisión.—La de Códigos propone simplificar el procedimiento de los sumarios en las causas por delitos cometidos por medio de la imprenta, suprimiendo el trámite de antecedentes personales, informes de conducta y otros que considera innecesarios.

Suma.—Des o ulas han sido robadas estos días en término de Posadas.

Lo celebramos.—Con mucho gusto hemos leído en un periódico de Ciudad-Real lo que sigue, y que trascribimos por referirse á un apreciado paisano y amigo nuestro. «Hemos tenido la satisfacción de saber, y en hacerlo público tenemos un gusto especial, que merced al celo desplegado por los Sres. Jefe y funcionarios de la Administración económica de esta provincia, se han terminado y remitido á la Intervención general del Estado las relaciones mensuales de los bienes de propios enagenados en virtud de las leyes de desamortización, cuyo ochenta por ciento pertenece á los pueblos, que reciben su importe en inscripciones de la deuda pública. Felicitamos sinceramente á su digno Jefe D. Antonio del Castillo, así como á tan laboriosos empleados por el bien que sus tareas han de reportar á los pueblos de esta provincia, quienes con la adquisición de estos valores, á que tanto derecho tienen, podrán en lo sucesivo atender con algún desahogo al cumplimiento de las múltiples atenciones que sobre ellos pesan.» También por la Direccion general de contribuciones se dan al espresado gefe las mas espresivas gracias por la actividad con que ha procedido en las operaciones para reparar el cupo que á aquella provincia corresponde por contribucion de inmuebles, cultivo y ganadería. Por nuestra parte enviamos la enhorabuena al señor Castillo.

Obras.—Se ha publicado una Real orden aprobando para que sirvan de texto en las escuelas de primera enseñanza las obras contenidas en la relacion que se acompaña.

Perla.—En el teatro de la Comedia en Madrid se está ensayando la perla de Moratin *El sí de las niñas*.

Para acá.—El director de instruccion pública Sr. Cárdenas salió el jueves de Madrid para los baños de Marmolejo.

Trigo.—En Granada se vendió el domingo la fanega de trigo de setenta y seis á ochenta reales.

Cacería.—Los principes de Austria y Baviera llegaron el veintuno á Málaga, donde se preparaban para asistir á una cacería de buitres.

Jugar con fuego.—En Lorca ha muerto un sacristan á causa de un tiro que le disparó involuntariamente una moza, á quien él había dado, para que lo viese, un revólver que estaba cargado.

Milicia.—Ya ha tomado posesion de la Comandancia general de Málaga el Sr. Cerna, haciéndole entrega de la plaza el Sr. Dole.

Comercio.—A consecuencia de haber disminuido de una manera notable el embarque de naranja, se nota bastante desanimacion en el puerto de Valencia.

Distincion.—Sevilla ha declarado hijo adoptivo al jóven escritor alemán D. Juan Fastenrath.

Como en Córdoba.—En el teatro nuevo de Zaragoza está alcanzando un grandísimo éxito *El anillo de hierro*.

Tribunal.—Se ha nombrado para las oposiciones á plazas de auxiliares de la facultad de ciencias de Sevilla,

Cátedra.—Se vá á proveer por concurso la de historia natural del instituto de Baeza.

Personajes.—En el tren de Andalucía han llegado á Madrid los señores D. Juan y D. Ramon Topete.

Malo.—La langosta se presenta imponente en varias comarcas de la vecina provincia de Sevilla. ¿Con que vecina? Pues ya se sabe lo demás.

Feria.—El veinte y cinco, veinte y seis y veinte y siete del corriente se celebra la de Guadalcanal, que va adquiriendo importancia.

Subsistencias.—Segun noticias que obran en el ministerio de Estado, dentro de breves dias deben llegar á nuestros puertos de Levante ocho barcos con trigo, procedentes de Rusia.

Espectáculo culto.—La empresa del Teatro de San Fernando de Sevilla está terminando dignamente sus compromisos para sostener la ópera italiana, poniendo acertadamente en escena la *Aida*.

Rareza.—Una mujer de sesenta y seis años, vecina de la provincia de Tarragona, está lactando una nieta suya, con la circunstancia de que hace veinte y cinco años que amamantó su último hijo.

A ella.—La comision central de defensa contra la filoxera ha elevado ya al ministerio de Fomento su dictamen acerca del plan de campaña que conviene seguir para estirpar el foco filoxérico de la provincia de Málaga.

Como aquí.—Por una empresa particular se vá á presentar al ayuntamiento de Estepona bases muy ventajosas para llevar á la poblacion aguas potables.

Vaya un mozo.—El veinte fué ejecutado en Agen un individuo que habia sido condenado á muerte por haber matado con una escopeta de dos cañones, para robarlos, á su padre y á su madre. Además habia asesinado á su abuela con la culata.

Amor fugitivo.—De una cárcel de Nueva-York se ha fugado un preso llevándose á una jóven de diez y ocho años de edad, hija del carcelero.

Mono sabio.—El jardin de aclimatacion de Paris ha recibido—dice un periódico—un chimpancé traído por su propietario de la costa de Africa, y que excita con razon cierta curiosidad. Su nombre es Tomboctou; tiene un metro veinte milímetros de talla y está perfectamente domesticado. Cuando su dueño M. Captar habitaba en Sierra Leona, ejercía el chimpancé las funciones de un verdadero criado, saludaba á los visitantes, les abria la puerta y les devolvía el sombrero. La familia Captar se embarcó para Francia. En los primeros dias de navegacion Tomboctou se puso muy enfermo, pero mejoró pronto, y á los ocho dias saltaba y brincaba á bordo trepando por la arboleda y las jarcias. Habiase convertido en el amigo de los marineros. El siete de febrero, cuando el buque habia entrado en el golfo de Gascuña, se oyó un grito de terror y de angustia proferido por Mme. Captar. Su marido, el capitan, la tripulacion corrieron hacia donde se hallaba esta señora, livida la cara y con los ojos espantados. Sin que pudiese proferir palabra señalaba la punta del palo mayor, en donde en el sobrejuanete se veia á Tomboctou teniendo en sus brazos á un niño de Mme. Captar, de ocho meses, y meciéndolo como habia visto que lo hacia su madre. Medio minuto se estuvo así, y mientras la tripulacion entera tenia en él y en el niño fijos los ojos, ejecutó una prodigiosa cabriola y salto sobre el brandel, cogiéndose de la cofa con la cola y se balanceó en aquel sitio con su carga. La madre arrojó un grito, pero el capitan le tapó enseguida la boca, diciéndole: «Callaos, por Dios, pues si le causais miedo va a soltar el niño.» El mono entretanto habia parado en su balanceo y descendia á lo largo del palo mayor. Un violento golpe de mar dio en el palo y Tomboctou cayó, mas con una habilidad asombrosa se cogió á una cuerda, luego á una escala y de un brinco se colicó en el puente. Mme. Captar se desmayó en el mismo instante en que se le entregaba á su hijo sano y salvo.

Los síndicos y clasificadores del gremio de taberneros invitan á segunda reunion á los individuos del mismo para el martes 27 en el salon alto del café de Cervantes, de 11 á 12 de la mañana, para tratar de asuntos pertenecientes á la contribucion industrial.

Administracion del matadero y carnicerías.

Semana del 15 de Mayo de 1879.

Extracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta administracion de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de Quebras.

Reses degolladas en la semana.

63 cabezas de ganado vacuno.	11961	1½2
397 idem de lanar y cabrio.	6221	
Total consumo.	18182	1½2

Movimiento de la Bolsa de Quebras.

Existencia á fin de la semana anterior.	8342	7
Ingreso obtenido en la presente.	754	29

Existencia que resulta para la entrante. 9097 2

En la oficina de dicha Administracion se hallan detallados los pormenores de este resumen.

Córdoba 23 de Mayo de 1879.—El administrador, Francisco Serrano.

Boletín religioso.

—Hoy, San Gregorio, papa, y confesor, y San Urbano, papa y mártir.—Mañana, San Felipe Neri, fundador, y San Eleuterio, papa y mártir.

—JUBILLO CIRCULAR.—Hoy en la Iglesia Parroquial del Salvador, por los Excmos. Sres. Condes de Gavia, en sufragio por el alma de su muy amado hijo el Sr. D. José Losada y Fernandez de Liencres.—Mañana en la misma, por Don Camilo Alzate, en sufragio de su esposa.

—Continúan al toque de oraciones los solemnes cultos dedicados á la Santísima Virgen en la Iglesia de San Pablo. Hoy á las ocho tendrá lugar la Comunion general para todos los fieles que hayan hecho intencion de ganar todas las indulgencias concedidas en los ejercicios de las Flores, y á las diez tendrá lugar la solemne funcion de ofrecimiento de flores á la Santísima Virgen, en la que predicará el Sr. D. Juan José Pedrajas. Por la noche predicará el Sr. D. Miguel Riera de los Angeles.

—Continúan los ejercicios del Mes de Maria en la iglesia de los Padres de Gracia, á las cinco y media de la mañana; los Domingos y dias festivos empezará á las cinco y media de la tarde.

—En la Iglesia auxiliar de San Basilio continúan los ejercicios del mes de Maria, á las oraciones: los domingos habrá sermón.

—Continúan los ejercicios del mes de Maria en la Iglesia de carmelitas calzados, Puerta Nueva, al toque de oraciones.

—Cuarto y quinto dia de novena á Santa Rita, en la iglesia de San Agustín, al toque de oraciones. La fiesta tendrá lugar hoy á las diez.

—Mañana á las diez se celebrará una solemne fiesta religiosa en honor del gran Padre San Felipe Neri, en la iglesia del Colegio de Santa Victoria, siendo el orador el R. Padre D. Juan N. Lobo, superior de los Padres Jesuitas.

—Hoy á las diez y media tendrá lugar en el Santuario de Nuestra Señora de Lináres la funcion religiosa que todos los años dedica la Real Asociacion á la Excelsa Conquistadora, en la que estará de panegirico el Sr. Dr. D. Rafael de Sierra y Ramirez.

—Hoy á las diez se celebra la Fiesta de las Flores de Mayo á la Santísima Virgen, en la iglesia del Convento de la Encarnacion, siendo orador el señor D. Luis Ramos y Baranco.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Encarnacion, en su iglesia.—Mañana, á Ntra. Sra. de la Aurora, en su ermita.

Espectáculos.

GRAN TEATRO.

COMPANIA ARDERIUS.

Funcion para hoy.—9.º de abono.

Segunda representacion de la popular novela cómico-lirico-dramática en cuatro actos, divididos en 17 cuadros: *Los sobrinos del Capitan Grant*.—A las nueve.

PRECIOS: Palcos principales prosencios, sin entrada, 60 rs.—Proscenios segundos, 50.—Plateas, palcos principales y de luto, 50.—Palcos segundos, 25.—Butaca con entrada, 12.—Delantera de anfiteatro, 7.—Asientos de id., 5.—Delantera de paraíso, 4.—Sillones de id., 4.—Entrada principal, 4.—Id. al paraíso, 3.

SALON TEATRO DEL RECREO.

A la Exposicion de Paris sin hacer el viaje.

El dueño del Poliorama, en el que se encuentran elegantes vistas de los principales puntos de Europa y América, recuerda á las familias que quieren pasar un rato de distraccion, pueden hacerlo por el mezquino precio de un real, con un regalo á cada persona, en perfumeria, bisuteria y pasamaneria, que segun la papeleta que escojan, pueden muy bien sacar cuatro veces mas que lo que dan por entrar.

REAL DE LA FERIA

Gran Museo de figuras de cera compuesto de ochenta y cinco personajes célebres de tamaño natural.

Precio de entrada un real.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 23 de Mayo de 1879.

Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

En el pequeño consejo verificado ayer tarde se ocuparon los ministros de los puntos que se habian de tocar en la redaccion del mensaje, trabajo encomendado á la elegante pluma del gefe del departamento de Gobernacion. Segun personas que creen estar en los secretos de la politica, estará escrito en un sentido sumamente conciliador y merecerá plácemes á cuantos de liberales conservadores se precian, incluyendo entre estos á los hombres del centro, los que sin decidirse por completo por la fusion no oclultan su benevolencia al gabinete desde que se verificaron las elecciones, á lo cual ha contribuido por un lado la actitud de Silvela durante la lucha, y por otro la alianza de los sagastinos con partidos abanzados.

Los periódicos no adictos parece como si hubieran recibido la consigna de dar como un hecho la ruptura de los actuales consejeros con los que cesaron poco há, y ya no esperan á la apertura de las cámaras y eleccion de mesas para que se indiquen grandes escisiones, sino que dicen empezará el fuego entre las dos tendencias desde el momento del regreso de Romero Robledo, que será el día veintisiete, dando por hecho que este hombre ha de mostrarse resentido por la cesantia de su amigo Villalba. Además de esto hablan de razias que se harán en algunas oficinas por demostrar los que en ellas trabajan decididas simpatias hácia Cánovas, cosa que suponen es hoy poco menos que una falta imperdonable. No creo que haya por el momento motivo para ciertas rupturas, y opino que los que esperan la descomposicion del bando que comanda el ex-presidente del consejo, y que han de empezar las divergencias en este primer periodo legislativo, se llevarán un solemne chasco si no fundan sus ilusiones en otra cosa que en las noticias que se han echado á volar estos dias respecto á cesantias y dimisiones.

Mañana partirá el rey y sus augustas hermanas para Aranjuez, con objeto de recibir allí á sus tíos los duques de Montpensier, saliendo todos de dicho punto para el Escorial el veintiocho con objeto de asistir á una misa de requiem por la reina D.ª Mercedes. Después de la corte volverá aquí y los duques saldrán para sus posesiones de Francia, donde pasarán el verano próximo.

Quosada se halla ya en Vitoria al frente del ejército del Norte, habiendo quedado desmentido por completo lo que se dijera respecto á haber presentado su dimision.

Insiste en decir que el marqués de Orovio hará cuanto esté de su parte en pró de las clases pasivas, rebajando notablemente el descuento que hoy sufren, y sintiendo no poder suprimirlo, especialmente en los haberes menores de dos mil pesetas.

Varios nombres circulan para las vicepresidencias y secretarías del Congreso, pero nada puede darse como cierto, segun le tengo dicho, hasta después de la reunion de la mayoria; únicamente se tiene como segura la eleccion de Ayala para la presidencia.

Para la de la alta cámara se descarta ahora á Silvela por no ser senador vitalicio, y solo se habla hoy de Llorente y Barzanallana, diciéndose que el primero no se muestra propicio á ocupar el puesto.

Después de tantas conferencias, notas y demás, parece infunde temores la actitud de Grecia, que sin duda causada de ver desatendidas sus reclamaciones á Turquia piensa acudir á la suprema ratio de las armas. Las grandes potencias aconsejan al gobierno del sultan ceda á las pretensiones griegas, pero este refuerza por de pronto las plazas fuertes fronterizas y se prepara á todo evento. Los radicales franceses harán un supremo esfuerzo para conseguir la amnistia de Rochefort y Blanqui, miembros de la Commune.

15'30 es el precio del consolidado en Bolsa esta tarde.—Bonos, 89'15.—Amortizable 35'60.—Ferro-carriles, 29'90.

El Correspondal.

De *La Correspondencia* y demás periódicos de Madrid, copiamos lo siguiente:

—Añoche se decía que el señor ministro de Hacienda tiene ya estudiada y resuelta la manera de igualar el descuento de las clases pasivas al de las activas, rebajando el de las primeras.

Celebraremos que sea cierto, porque realmente las clases pasivas necesitan alguna proteccion ante la carestia general en España; y el señor marqués de Orovio puede estar orgulloso de su obra, si la noticia se confirma.

—La noticia que publica un periódico diciendo que algunos de los altos empleados del ministerio de Hacienda pensaban presentar sus respectivas dimisiones, no tiene el menor viso de certeza.

—El martes por la mañana llegará á Madrid el Sr. Romero Robledo acompañado de su familia.

—Al *Diario de Barcelona* le dice un correspondal en Madrid que pueden considerarse completamente destituidos de fundamento los rumores que circularon de supuestos enlaces entre las familias reales de España y Austria. Y añade:

«Tanto es así, que si alguien habla de enlaces régios, fijase mas bien en individuos de la casa de Orlean que en ninguna otra.»

—Dicese que es cosa acordada en principio que los Sres. Bugallal y Sanchez Bustillos sean vicepresidentes del Congreso, y los Sres. Estéban Collantes y La Iglesia secretarías.

Hasta que se reuna la mayoría no es fácil afirmar nada, por más que los nombres indicados puedan ser los que se designen para aquellos puestos.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.
Cotizacion oficial del 23 de Mayo
Consolidado, 15'30.
Bonos, 89'15.
Accion del Banco de España, 285'00.
CORDOBA.

Trigo de 69 á 74 rs. fanega.—Cebada, de 34 á 36.—Maiz de 48 á 50.—Garbanzos gordos á 110.—Id. medianos de 90 á 95.—Id. menudos de 70 á 80.—Harina de 1.ª Castilla á 22 rs. arroba.—Id. 1.ª de otras procedencias á 23 rs. en alza.—Carne de vaca á 44 cuartos libra.—Id. de carnero á 32.—Tercero salado superior á 75 rs. arroba.—Palletas superiores á 70 rs. arroba.—Aceite en los molinos á 42 reales arroba, sostenido.—En la ciudad de á 55 rs. arroba.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor canchal superior, en sacos de á 8 arrobas, á 22.—Id. recia id. id., á 22 1/2.—Id. id. id. de 2.ª id., á 22.—Id. id. id. de 3.ª id., á 21.—Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buero uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo sin envase, á 20 rs. fanega. Salvado de 1.ª id., á 16. Id. de 2.ª id., á 12. Id. de 3.ª id., á 7. Por partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba, de 56 á 60 rs. Cebada, de 33 á 34 en Córdoba. En esta estacion: harina de 1.ª canchal á 21 rs. arroba. Id. 1.ª recia 21 y 1/2 Id. 2.ª 21. Id. 3.ª 20.

ESTABLECIMIENTO DE ACEITES
calle de San Pablo núm. 2.
Precios Arroba de 1.ª 60 reales. Media id., cuarto y medio cuarto proporcionalmente. Panilla 12 cuartos.
Arroba de 2.ª 56 rs. Media id., cuarto y medio y mitadilla proporcionalmente. Panilla 11 cuartos.
Tanto en una como en otra se tiene el mayor smero en que sea del mejor gusto.
En el pago de arrobas no se admite calderilla.
Fábrica de pan de San Antonio, establecida en la calle del Zarco núm. 8.
Adquisicion de primeras materias.
Trigo del país de 69 á 74 reales fanega.
Harinas de Castilla á 25 y 26 y 1/2 reales arroba, segun clase.
Precio de los productos.
Pan de primera á 18 cuartos las dos libras.
Pan de segunda á 17 id.
Pan de tercera á 14 id.

Imprenta del Diario de Córdoba.

SECCION DE AVISOS.

5 SALUD A TODO devuelta sin medicina, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la **Revalenta Arábica.**

Tréint años de un éxito invariable, combatiendo sin medicina, ni purgantes, ni gastos las dispepsias, gastritis, gastralgias, flatos, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarreas, disenteria, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, de la higuera, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 90 000 curaciones, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castelar, del duque de Pluskoff, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, El señor Doctor Catedrático Vvurzer, etc., etc.

Berlin 6 de Diciembre de 1866.

Desde mucho tiempo he tenido la ocasion de observar la saludable influencia de la Revalenta Arábica Du Barry sobre los enfermos, y los resultados curativos y reparadores invariablemente obtenidos, han justificado de la buena opinion que tenia acerca de su gran eficacia la cual no titubearé en confirmar en toda ocasion que se me proporcione.

De V. A. S. Q. B. S. M., Angenstein, médico, miembro del Consejo sanitario Real.

Cur. num. 63476.—Sr. F. Comparet, presbítero, de diez y ocho años de gastralgia, con una irritacion espantosa del estómago, de los nervios, y debilidad con sudores nocturnos.

Cur. num. 4952.—Agotamiento.—Sr. Valdivin, de la deterioracion más completa, de parálisis de los miembros á consecuencia de excesos de la juventud.

Cur. num. 72422.—El Sr. Doctor F. V. Beneke, Catedrático de medicina de la Universidad, hizo la siguiente relacion á la Clínica de Berlin el 8 de Abril de '87.

Debo la preservacion de la vida de uno de mis hijos á la Revalenta Du Barry.—La costura á la edad de cuatro meses padecia sin causa aparente, de una atrofia completa, con vómitos continuos, los que resistian á la dieta mejor entendida, á los cuidados de dos nodrizas y á todo tratamiento del arte médico. La Revalenta hizo desaparecer el momento los vómitos y restableció completamente su salud en mes y medio de tiempo. Todos los experimentos que he hecho despues con la Revalenta han obtenido el mismo éxito. Ella es cuatro veces más nutritiva que la carne.

Cur. num. 6986.—Señorita Martin, de supresion de la menstruacion y baile de San Vito, desahuciada y perfectamente restablecida por la Revalenta.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes.

Depositos en casa de D. Francisco de Avilés, Farmacéutico, calle Lujan.—Alonso Marquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaros, 7.—Dr. Marin, Botica, plaza de las Tendillas, y en casa de los boticarios y ultramarinos.

En Barry y Compañia (Limited), calle de Valverde núm. 1, Madrid.

Arrendamiento. Desde el día se hace de las dehesas nombradas de Suerte alta y Colada del mismo nombre, con sus agregados. Dichas fincas se hallan reunidas y acotadas con abundante caza, cuyo aprovechamiento se comprende tambien en este arrendamiento. Para tratarlo en la secretaria del M. I. Sr. D. Antonio Rubio y Armentia, calle de Jesús María núm. 5. docde se manifestará el pliego de condiciones. s1—2

Venta. Se vende una noria de madera de treinta y seis puntos, dispuesta para servir y en buen uso; madera de encina de varias clases para norias, unas puertas de cochera nuevas y mas de dos mil arrobas de leña seca sobrante de obras, al por menor á real la arroba, y se arreglará toda la partida: y por último cuatrocientos casilleros de barro propios para palomar. Calle del Gran Capitan, casa de D. Juan Leon. s6—2

Guia práctica para conservar y recobrar la salud, ó tratado completo de medicina y farmacia domésticas al alcance de todo el mundo, por el Dr. E. Vollet.

Forma un tomo de más de 400 páginas, conteniendo los medios de conocer las enfermedades por sus sintomas, y el empleo de los medios mas eficaces para curarlas. Se vende en la libreria del DIARIO DE CÓRDOBA á 18 reales ejemplar.

FABRICA DE HIELO.
Calle Mayor de San Lorenzo número 153.

En esta acreditada fábrica se confecciona cerveza comun y alemana, llamada de Strasbourg agua de Seltz, gaseosas de limon y de otras clases. Tambien la hay purgante, que tanta aceptación tiene en muchas partes.

Se espnde por mayor y menor á precios arreglados, y para los pedidos de alguna importancia pueden dirigirse al señor don Juan Goni, á cuyo cargo está la gestion de referida casa-fábrica, que pondrá especial cuidado en complacer á cuantos quieran favorecerlo.

En la misma fábrica se ha dado ya principio á la elaboracion de nieve artificial. s6—2

PASTILLAS ANTIEPILEPTICAS DE OCHOA.

Curacion radical de la epilepsia ó accidentes nerviosos (vulgo mal de corazon, alferencias etc.) tenidos hasta ahora por incurables. Pidan prospectos al autor, Juanelo, 12 y 14, entresuelo, derecha.—Madrid.

Depósitos, en las principales farmacias de España.

25-27-29-31.

Venta. Se vende un bufete, una mesa grande, varios libros, una carretela en buen servicio y unas guarniciones á la inglesa: en la plazuela de San Juan núm. 7 darán razon. s4—2

FONDA DE FUENTE AGRIA DE VILLAHARTA.

AGUAS ACIDULO-CARBÓNICAS-FERRUGINOSAS.

Temporadas oficiales del 1.º de Mayo al 30 de Junio y del 1.º de Setiembre al 31 de Octubre de cada año.

Agradecido el propietario de ésta fonda, que tambien lo es de las aguas, á la extraordinaria concurrencia habida en su establecimiento en el año anterior, ha aumentado el número de habitaciones y pondrá á disposicion del público, el 25 de Abril, cuarenta camas instaladas cómodamente. Además, entre otras reformas, aumentará hasta siete el número de periódicos, y no dudamos que los numerosos y variados juegos de entretenimiento, alternando con la música y las demás diversiones propias de tan hermoso sitio, harán de aquella estacion balnearia un lugar de recreo muy apropiado para la distraccion del ánimo y la curacion de las enfermedades.

CARRUAGE. El de ésta fonda está todos los dias al servicio de los viajeros en la estacion de Vacar, á la llegada del tren de Córdoba.

Para los viajeros que lleguen por las líneas de Ciudad-Real y Badajoz, acudirá siempre que se dé el oportuno aviso al Administrador de esta fonda.

PRECIOS.

En la fonda, por día y pupilo.	20 rs
En los demás edificios á precios convencionales.	
En el carruage por cada asiento	10 »
Por cada bulto que no se lleve á la mano	2 »
Por cada arroba de exceso de equipage	1 »

OBSERVACIONES.

En la fonda Española de Córdoba. Gran Capitan, podrán tomarse billetes y cuantos informes se deseen sobre estos establecimientos. Continúan en los mismos servicios y costumbres, como se tiene acreditado en los años anteriores.

EXPOSICION UNIVERSAL DE 1878 EN PARIS.

LISTA DE LAS RECOMPENSAS. Extracto del catálogo oficial.

GRAN PREMIO.

GRAN MEDALLA.
Wheeler y Wilson. (Estados Unidos.)
MEDALLAS DE ORO.
Bonnaz. Legat.
Coq. F. y Simon. Howe.
Godiear. Peugeot.
Henriksen. Singer.
Hurtu y Autin.
Medallas de plata. Hay doce.
— bronce. — veinte.
Menciones honorificas. — cuarenta.

IMPORTANTISIMO.—Inútil creemos tambien advertir al ilustrado público, que las máquinas del renombrado fabricante Wheeler y Wilson son las más ligeras que hasta el dia se conocen y tambien las más perfectas. Aseguramos firmemente á las señoras, que estas máquinas no proporcionan molestias de ninguna clase como otras de volante pequeño y pesadas.

Nuestra máquina Wilson, hace el mas perfecto doble respunte sin necesidad de lanzadera.

Nuestra máquina Wilson, no mancha la costura como otras máquinas que carecen de patillos en la barra-aguja; puede ser movida por una jóven de 10 años, por espacio de muchas horas, sin que sienta la menor molestia.

Sabido es que todos los sistemas tienen su especialidad en el cosido segun la fuerza y tamaño de la máquina.

Nuestra máquina Wilson, con la misma perfeccion cose en los cueros que en las telas de las más finas, cuyo mecanismo nada complicado, está hecho al efecto.

Sirva de garantía lo acordado por el Gran Jurado Internacional de la Exposicion de Paris, el cual ha creído justo recompensarla con la más alta de las distinciones, ó sea el UNICO GRAN PREMIO destinado á esta industria.

El catálogo oficial está á la disposicion del público.

AGENCIA.—CORDOBA, AYUNTAMIENTO 8.

CAFÉS DE LA COMPAÑIA COLONIAL.



PREMIADOS CON MEDALLA DE MÉRITO

en la Exposicion de Viena de 1873.

ÚNICA MEDALLA CONCEDIDA Á ESPAÑA EN EL RAMO DE CAFÉS.

CINCO CLASES DE CAFÉS MOLIDOS.

DEPÓSITO GENERAL: calle Mayor, 18 y 20.

SUCURSAL: Montera, 8.

MADRID.

RELOGERIA.

EN EL GRANDE Y ACREDITADO ESTABLECIMIENTO DE LUQUE HERMANO, LIBRERIA 12 CÓRDOBA, se ha recibido un grandísimo surtido en relojería de todas clases, desde el infimo precio de 100 reales hasta 6000. Dichos géneros se garantizan desde uno á tres años. p10—3

ENFERMEDADES CONTAGIOSAS



Curacion pronta y segura. Tratamiento que puede seguirse facilmente en secreto aun venido de viaje. Aprobacion de la Academia de Medicina. Certificaciones de MM. Ricou, Cornein, Inzevelles, quirúrgicos principales encargados especialmente en los hospitales de Paris del servicio que las enfermedades contagiosas, que acreditan que las capsulas Mottres se han empleado siempre con el mejor éxito y que nunca estuvo bastante recomendado y propagado este sistema de curacion.

N. B. Para evitar la falsificacion, exigir la etiqueta conforme al modelo que acompaña, que ostenta en fondo azul el sello del Estado francés. Se vende en las principales farmacias.

Novedad y economía.

En el acreditado establecimiento de los SRES. CARRILLO MARIN Y C.ª, LIBRERIA 11, se ha recibido un estensísimo, elegante y variado surtido de géneros de señoras y caballeros para la presente estacion.

Artículos para señoras:
Gros de colores y negros, damascos, rasos, fallas, sedalinas, fulares, tafetanes, corbatas de engace, chalecos bordados para señoras. Modas de pis en varias calidades: batas de crudo conforacion, vestidos de tréque para niños. Laneria para vestidos: lisas, rayitas, esterillas, brochadas, en todos colores y calidades: batistas, percales, crudillos, telas para tunicas, caraminas, linos, tules, gasas y crespones, pañuelos de Manila, sombrillas y objetos del Japon.

Telas para ombres:
Elasticotinas, gergas inglesas para te nos, lanillas de todas clases, tricots, bicuinis, melton para sobre-todo, pantalones, chalecos de lana y piqué en colores

Vicente Maria Galvez, Mecánico industrial, le ofrece á este ilustrado público sus conocimientos de cuarenta años de teoria y práctica, en los trabajos siguientes:

Construccion de prensas de molinete, hidráulica y de palañca para aceitunas y uvas; norias de todas clases; molinos barineros; reparacion de estos, de máquinas de vapor y de todas clases: cancelas, balcones, ventanas, pasamanos de escalera, cierrres de cristales, monteras y puertas de baraja; todo de buen gusto y con equidad. Recibe los avisos de los que lo quieran favorecer, plaza del Conde de Priego, núm. 3, y en el Gran Capitan solar sin número. s4—1

Venta. Se hace de una magnífica silleria de caoba, en buen estado, compuesta de doce sillas y un sofá: en la calle de San Fernando número 46, darán razon. s4—1

Sustituto. Se desea encontrar un licenciado del ejército, ó cambio de situacion con soldado de la reserva, con su documentación al corriente. Para tratar de su ajuste pueden acercarse los que soliciten á la Notaria de D. José Sanchez Guerra, donde está depositado el dinero para el contrato. s4—1

Acogidos. Se admiten cerdos para espigadero en el cortijo del Cañuelo de la Carnicera, á precios arreglados. Su dueño vive Convalecencia. 2. 4—1

Arrendamiento. Se hace desde el día de un granero de cabida de 2000 fanegas, situado en la calle del Reloj núm. 7. En la misma casa, informarán. p3—1

HUERTA-JARDIN llamado Padres de Gracia. CÓRDOBA.

Venta de Eucalyptus de un metro de alto, gran coleccion de plantas de adorno todo puesto en macetas de seis á diez pulgadas para que el trasporte sea mas fácil: ramos de flores y bouquets para el teatro. Fresa superior. Entrada calleja de San Juan de Letran.—Antonio Blasco. p10—1

Arrendamiento. Se hace desde el día y por los meses de verano de la parte baja de la casa calle de Maese Luis núm. 22; tiene dos patios y jardin, y contiene 4 ó 5 habitaciones, cocina, etc. En la misma darán razon. s4—4

Venta de fincas. A voluntad de su dueño y en subasta extrajudicial que se ha de verificar el día 9 de Junio próximo en el despacho y Notaria del señor D. Federico Barroso, calle de Ambrosio de Morales, á las doce de la mañana, se venden las fincas siguientes:

Un molino aceter llamado la Alpechenera en el sitio del Pretorio, con vigas de mayor cargo, bodegas y demás dependencias correspondiente á su arrefacto.

Una casa contigua al mismo señalada con el núm. 44, formando ángulo con la calle baja de los Molinos.

Otra id. núm. 1 lindando con la anterior en referida calle de los Molinos.

Otra id. núm. 5 en la calle alta de los Molinos.

Todas estas fincas forman un grupo ó manzana; y una hacienda de olivar y monte nombrada la Viñuela alta, compuesta en su totalidad de 24 fanegas y tres celemines, equivalentes á 14 hectáreas, 94 áreas y 40 centia áreas, situada en el Alcor de la sierra y pago de Santo Domingo y lindando con las haciendas llamadas del Toconar, Viñuela bala, caceria de S. Pablo y haza de la Calera.

La subasta se verificará, segun el pliego de condiciones que está de manifiesto en la espreada escribana. s4—2

Venta. Se hace de los enseres de una especeria en la calle de los Alamos núm. 13. Pueden verse de 9 á 6 de la tarde. s4—3

Pérdida. Se ha extraviado una toquilla de Grónes el martes pasado desde el estanco del Arco alto hasta la calle de Armas. La persona que la haya encontrado, la llevará á dicha casa y se le gratificará. s4—3

Arrendamiento. Desde S. Juan en adelante se hace de la casa núm. 4 calle de Espejo, recién obrada, toda con cielos rasos, acristalada y con una hermosa azotea. Darán razon en la casa núm. 9, plazuela de Hinojares. s4—3

Almoneda. Se hace de los efectos y útiles de panaderia, en la calle de la Cruz Verde número 13. s4—3

Venta. La de un aguaduchito y la de un gran armario. Plaza de las Doblas núm. 10 casa de baños. s8—4

GRAN FABRICA DE CORTINAS-PERSIANAS

CON PRIVILEGIO EXCLUSIVO DE Carlos Cid, sucesor de Don Pedro Formen. PUERTA DEL ANGEL, NUM. 19, BARCELONA.

Este establecimiento, muy conocido en las principales capitales de España y América, es el único en su clase que puede ofrecer los géneros en su fabricacion con la abundancia y variedad que requiere esta industria, á la par que elaborados con la perfeccion y gusto de que ha dado pruebas durante sus muchos años de existencia.

De las muchisimas clases que existen en este establecimiento, ofrezco á mis favorecedores como mas novedad las siguientes: Persianas chinas tejidas con via sencilla y doble; Persianas llamadas transparentes que suplen á estos y se colocan en el interior; Persianas de cadencia de hoja de lata y laton; Persianas á la valenciana; Persianas giratorias de última novedad llamadas de ISPAHAN, que graduan la intensidad de la luz, y otras caprichosas que fabricamos diariamente.

Tambien se encuentra en este establecimiento un riquísimo surtido en persianas de plancha de acero y telas.

Venta por mayor y menor.—Expediciones á todos los puntos.

JARABE DE DENTITION DE O' DELABARRE
Empleado en fricciones sobre las encías de los niños facilita la salida de los dientes y previene los accidentes de la primera denticion.
Deposito en todas las Boticas.

Agencia general española.
Establecida desde el año de 1868.
188 et. 189 Gresham House, Old Broad Street, City, E. C. **LONDON.**

BANCO.
Cambios—Empréstitos—Giros y descuentos.—Anticipos sobre mercancías.—Compra y venta de títulos y toda clase de operaciones bancarias.

IMPORTACION Y ESPORTACION.
Se reciben órdenes para el envio de manufacturas.—Venta en comision de toda clase de productos.

COMISIONES.
Se gestionan en Inglaterra toda clase de asuntos.—Se facilitan todos los informes y noticias que se soliciten de dicho punto, para lo cual cuenta la empresa con Agentes especiales.—Trámites judiciales —Adquisicion de privilegios de invencion, etc., etc.

MINAS.
Compra y venta de minas.—Explotacion.—Venta en comision de minerales.

TRABAJOS PÚBLICOS.
Formacion de Compañías para la ejecucion de obras de utilidad pública.—Gestion de concesiones.—Contratos con los Municipios, etc., etc.

J. PRM.

part...
de...
rio...
c...
—
V...
de...
de...
—
en...
famil...
—
S...
de...
—
B...
nor...
V...
t...
adm...
los...
y...
ben...
—
P...
que...
pon...
la...
ces...
que...
tica...
que...
satis...
—
E...
Mar...
ta...
di...
cial...
D...
provi...
barne...
cial...
—
Her...
públi...
zo...
neg...
quito...
fondo...
los...
cha...
—
E...
entre...
Cons...
da...
—
la...
her...
dich...
prob...
Ne...
dame...
yo...
tada...
teno...
Es...
rar...
bitus...
que...
mari...
—
M...
disc...
sa...
de...
sita...
que...
dos...
en...
licit...
supr...
á...
muc...
—